



## Blauzungenkrankheit im Landkreis Havelland ausgebrochen

27.12.2007

Am 21.12.2007 wurde bei einem Rind aus einem Bestand im Landkreis Havelland die Blauzungenkrankheit amtlich festgestellt. Das betroffene Tier ist klinisch gesund, weist aber Antigen und Antikörper gegen das Blauzungenvirus auf. Das wurde im Rahmen einer Handelsuntersuchung ermittelt.

Das derzeitige Geschehen begann im Raum Kölner Bucht, der bereits 2006 stark betroffen war und hat sich in der Folge in nördliche, östliche und südliche Richtung ausgebreitet. Nachdem zunächst in zwölf Bundesländern - Saarland, Rheinland-Pfalz, Nordrhein-Westfalen, Niedersachsen, Hessen, Thüringen, Bayern, Baden-Württemberg, Schleswig-Holstein, Sachsen, Sachsen-Anhalt und Mecklenburg-Vorpommern - Krankheitsfälle aufgetreten sind, wurde nun auch in Brandenburg die Blauzungenkrankheit zum ersten Mal amtlich festgestellt.

Aufgrund der Ausbreitung der Blauzungenkrankheit ist das gesamte Territorium des Landkreises Havelland in das Restriktionsgebiet einbezogen, das inzwischen fast das gesamte Bundesgebiet umfasst. Daher sind weitere Sperrmaßnahmen bei Ausbruch der Blauzungenkrankheit nicht vorgesehen. Die Regelungen für das Verbringen der Tiere wurden entsprechend angepasst.

Alle Informationen und Regelungen zur Blauzungenkrankheit stehen im [Internet](#). Telefonische Nachfragen an das kreisliche Veterinäramt unter 03321 403-5509.

[Zurück](#)